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Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 

Tischtennisabteilung des TuS Appen 

14. Mai 2019 im ChezA 
 
21 anwesende Abteilungsmitglieder 
 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Ulf Klottwig eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt alle Anwesenden zum heutigen Abend. 
Besonders begrüßt er die drei anwesenden Jugendlichen, die künftig im Erwachsenen-Bereich 
mitspielen, das Ehrenmitglied Axel Seidenthal, die während der Saison zum TuS gestoßene Angela 

Müller und den Vereinsvorsitzenden Wilfried Diekert. 
 

TOP 2 Berichte 

 

a) Mannschaftsführer 
4. Herren 

Die 4. Herren haben den 7. Platz belegt. Es war eine witzige Saison, mit nur zwei oder drei Spielen 
mit der gemeldeten Mannschaft. Oft mussten die Damen aushelfen, herzlichen Dank dafür. 
Trotzdem hatten alle viel Spaß und es waren in der Rückserie zwölf verschiedene Spieler/innen bei 

den Punktspielen dabei. 
 

3. Herren 

Für die 3. Herren stand ein großer Ersatzkader zur Verfügung, der rege genutzt werden musste. 
Trotzdem konnte die Klasse gehalten werden. Die Mannschaft hatte viel Spaß in der Saison, aber 

die regelmäßig nötige Ersatz-Suche war nervig. Der Mannschaftsführer plädiert für die Aufstellung 
von fünf Spielern je Mannschaft in der kommenden Saison. 

 
2. Herren 
Der Mannschaftsführer der 2. Herren schließt sich seinen Vorrednern an. Auch diese Mannschaft 

benötigte an vielen Spieltagen Ersatz aus den unteren Mannschaften. Am Ende der Saison hat es mit 
dem 6. Platz von 12 Mannschaften zum gesicherten Mittelfeld gereicht. Manfred verlässt den TuS 

leider nach dieser Saison, also müssen die 2. Herren sehen, wie es weitergeht. 
 
1. Herren 

Die 1. Herren haben den 8. Platz belegt. Peter war immer ansprechbar für Erstaz, so dass es viele 
tolle und spaßige Spiele gab. Die Kreisklasse konnte gehalten werden. 

 
Damen 

Die Damen hatten in der Saison wie immer viel Spaß bei ihren Spielen. Auch dank dem Neuzugang 

Angela konnte Platz 6 von 7 Mannschaften erreicht werden. Die Mannschaft glänzt mit hoher 
Trainingsintensität, viele Mitglieder sind regelmäßig dabei. In dieser Saison wurde häufig gegen 

vermeintliche Favoriten sehr gut gespielt, gegen „schwächere“ Mannschaften dann leider eher 
schlecht. 
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b) Jugendwarte 

Die Jugend-Trainer Kathleen und Timo berichten, dass die Jungenmannschaft den 3. Platz von 7 

Mannschaften erreicht hat. Sie hatten viel Spaß in der Saison und bedauern es sehr, dass Jack und 
Nils aus privaten Gründen mit dem Tischtennis aufhören. Die 1. Schülermannschaft hat den 1. Platz 

in der Liga erreicht, in einem Feld von 10 Mannschaften. Das ist gleichbedeutend mit dem Aufstieg 
in die Kreisliga. Die 2. Schülermannschaft konnte den 5. von 10 Plätzen erreichen. In dieser 
Mannschaft spiele relativ viele neue Spieler mit, die alle ihren Spaß hatte, auch wenn sie mal ein 

Spiel verloren. 
 

c) Internet-Beauftragten-Meldedienst 

Darum kümmert sich Ulf zurzeit. 
 

d) Homepage 

Christa berichtet, dass sie regelmäßig von Ulf an die Tus-Themen-Artikel erinnert wird und diese 

dann verfasst. Auf der Homepage ist zurzeit wenig Bewegung. Die Internetpräsenz des TuS wird 
demnächst umgestellt, dazu weiß die Geschäftsstelle mehr. 
 

e) Abteilungsleiter 

Ulf erinnert daran, dass er zu Beginn des Jahres eine Mail herumgeschickt hat. Er musste in 

Krankenhaus und wird als Folge dieser Entwicklung seinen Job als Abteilungsleiter aufgeben. Ulf 
bedankt sich bei Andreas für die Turniermeldungen, das Kümmern um den Schrank und seine 
Bereitschaft, sich als Schiedsrichter ausbilden zu lassen. Weiterhin richtet Ulf seinen Dank an 

Christa, die sich um die TuS-Themen kümmern und immer kurzfristig und schnell Artikel liefert. 
Großer Dank geht an Kathleen und Timo für die super Jugendarbeit, die Organisation der Spieltage 

und den Erfolg der Jugendmannschaften. Ca 15 Jugendliche sind zurzeit konstant dabei. Ulf 
bedankt sich bei Sylvia für die Abteilungsrettung in Form der spontanen Übernahme des 
Kinderfestes. Außerdem hat Sylvia zugesagt, den oder die neue/n Abteilungsleiter/in in allen 

Belangen zu unterstützen. Zuletzt richtet Ulf auch noch Dank an den Festausschuss für die 
Organisation des Sommerfestes und der Weihnachtsfeier. 

 
Nach dem Bericht des Abteilungsleiters bedanken sich die Jugendwarte Timo und Kathleen bei 
Sylvia und Ute, die teilweise kurzfristig bei Spieltagen oder beim Training unterstützen. 

Anschließend richten die beiden auch noch Dank an Ulf, dass er so lange und gut als 
Abteilungsleiter fungiert hat. 

 
 
 

 
 

TOP 3 Wahlen 

a) Abteilungsleiter 

Aus gesundheitlichen Gründen stellt sich Ulf nicht wieder zur Wahl, so dass ein neuer 
Abteilungsleiter gewählt werden muss. Der oder die Neue wird von Sylvia und Ulf Unterstützung 

bekommen, Ulf erläutert kurz die Aufgaben. 
Der Vorsitzende des TuS Appen ergreift das Wort. Er äußert Begeisterung über die vielen 
Anwesenden, die mit 21 Personen knapp ein Drittel der Abteilungs-Mitglieder darstellen. Er richtet 

seinen Dank an alle Ehrenamtler, da das ja nicht mehr „In“ sei. Weiter äußert er die Hoffnung, dass 
sich aus dem Kreis der Anwesenden jemand findet, der den Job des Abteilungsleiters übernimmt. 

Die hohe Altersspanne im Tischtennis-Sport fasziniert Herrn Diekert und er wünscht sich gern einen 
jüngeren Abteilungsleiter. 
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Nun werden Vorschläge für den vakanten Posten erbeten. Nach zähem Ringen könnte sich Sigurt 
vorstellen, die Rolle des Stellvertreters zu übernehmen, als Teil eines Führungs-Teams. Letztlich 
gibt sich Dirk Maasch einen Ruck und stellt sich zur Wahl 

 
Wahl zum Abteilungsleiter: Dirk Maasch: 20 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung => er nimmt die Wahl an 

 
b) stv. Abteilungsleiter 

Sigurt Knop stellt sich zur Wahl, er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
c) Festausschuss 

Der Festausschuss ist zurzeit mit Sabine, Ute und Sylvia besetzt. Der Ausschuss stellt sich 
gemeinsam zur Wiederwahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

d) Jugend-Trainer 

Kathleen und Timo stellen sich erneut zur Wahl. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die 

Wahl an. Hinweis ist hier, dass Kathleen aufgrund ihrer Schwangerschaft schauen muss, inwieweit 
sie das Training vor der Geburt leiten und wann sie danach wieder einsteigen kann. In der 
Zwischenzeit benötigt Timo Unterstützung aus dem Verein. 

 

TOP 4 Kinderfest 

Sylvia bedankt sich für die Bereitschaft der Mannschaften, das Fest zu unterstützen. Jede 
Mannschaft liefert zwei Kuchen, der Kuchenstand ist auch gut besetzt durch die Mütter der 

Jugendabteilung. Am Tag des Kinderfestes wird es ein Spiel mit Tischtennisplatte und 
„Zielwerfen“ in Becher geben. Preise hat Sylvia von Sponsoren erhalten. Die Kuchen sollen bitte 

um 10:30 Uhr bei Alex im ChezA vor der Tür abgeliefert werden, das Fest an sich geht von 11 – 17 

Uhr. Sylvia und Ute werden die komplette Zeit über das Spiel der Tischtennis-Abteilung betreuen.  

TOP 5 Veranstaltungen des Festausschusses 

Es könnte im Sommer wieder eine Radtour stattfinden oder stattdessen eine Boßel-Tour. Die 

Weihnachtsfeier wird wie jedes Jahr am 1. Samstag im Dezember (dieses Jahr am 7.12.2019) 
stattfinden. Zum Sommerfest meldet sich der Festausschuss per Mail mit Vorschlägen und eine 
Umfrage mit der Bitte, dass sich alle zurückmelden. 

 

TOP 6 Meldungen für die Saison 2019/2020 

Die drei neuen Jugendlichen sowie Angela werden befragt, ob ihre Daten in die Abteilungsliste 

aufgenommen werden dürfen. Alle sind damit einverstanden. 

Die Meldungen müssen bis zum 10. Juni erfolgen. 

1. Herren (Spieltag Dienstag, 20:15 Uhr): Kreisliga [versetzt zu den 3. Herren] 
1) Sönke Weber 

2) Timo Tischendorf 
3) Dennis Kneese 
4) Andreas Reuter 

 
2. Herren (Spieltag Freitag, 20:15 Uhr): 1. Kreisklasse [zeitgleich mit den Damen] 

1) Fabian Rohardt 
2) Hans-Peter Jung 
3) Henning Brandt 

4) Dirk Maasch 
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3. Herren (Spieltag Dienstag, 19:30 Uhr): 2. Kreisklasse [versetzt zu den 1. Herren] 

1) Markus Himmel 
2) Stefan Plew 

3) Axel Seidenthal 
4) Kathleen Kahlke 
4) Ulf Klottwig 

5) Lennard Albrecht 
 

4. Herren (Spieltag Freitag, 19:30 Uhr): 4. Kreisklasse [versetzt zu den Damen] 
1) Sigurt Knop 
2) Wolfgang Micket 

3) Alexander Vasel   Spielsystem: für das Pilotprojekt „Dietze-Paarkreuz“ 
4) Sachar Gerner 

5) Jack Ahrens 
6) Jan Köhler 
7) Frank Taeger 

8) Jonas Kamari 
 

1. Damen (Spieltag Freitag, 19:30 Uhr): Damen Kreisliga [versetzt zu den 4. Herren] 
1) Ute Nolden 
2) Angela Müller 

3) Sabine Otto 
4) Christa Becker 

5) Sylvia Köhler 
6) Bogdan Lysik 
7) Ralf Leymann 

 
Die Schüler- und Jugendmannschaften werden von den Jugend-Trainern gemeldet. 

 
Die Meldungen im Erwachsenenbereich werden von Dirk und Andreas vorgenommen. Bei allen 
Spielern der Damen (auch bei Bogdan und Ralf) muss der Haken bei „weibl. Ersatzspieler“ gesetzt 

werden, damit sie im Herrenbereich aushelfen dürfen. 
 

Meldungen zu den Ranglisten erfragt Andreas per Mail. Bedarfe, am Pinneberg-Pokal und Uwe-
Mettjes-Pokal teilzunehmen, sind ebenfalls per Mail Andreas mitzuteilen. 
 

TOP 7 Verschiedenes 

Andreas hat im letzten Jahr an der Ausbildung zum Schiedsrichter teilgenommen. Er berichtet von 
der Ausbildung und seinen bisherigen Einsätzen und wirbt dafür, dass sich auch andere an die 
Schiedsrichter-Ausbildung herantrauen. Schließlich muss jeder Verein drei Schiedsrichter stellen 

und für fehlende Schiedsrichter eine Strafe an den Verband zahlen. 
 

Es gibt eine Liste mit Namen, Telefonnummer und E-Mail-Adresse aller Abteilungsmitglieder, die 
später als Excel-Liste allen Mitgliedern zur Verfügung gestellt werden soll. Alle Anwesenden sind 
damit einverstanden. 

 
Der neue Abteilungsleiter Dirk stellt seine B-Trainer-Lizenz zur Verfügung, um einen Teil der 

Strafen für fehlende Schiedsrichter zu kompensieren. Für Trainer-Lizenzen gibt es Zuschüsse vom 
Verband. 
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Administratoren-Rechte bei TT-Live haben derzeit: Ulf, Kathleen, Timo, Andreas und Markus. Dirk 
wird auch welche bekommen. 
 

Andreas appelliert an die Runde, dass sich alle bei TT-Live registrieren und ihre Daten hinterlegen. 
Damit wäre die Administration für die Mannschaftsführer enorm vereinfacht. Es gibt eine 

Einstellung, dass nur angemeldete Nutzer die hinterlegten Daten sehen könne. Es gibt allerdings 
keine Beschränkung, dass nur Mitglieder des eigenen Vereins an die Daten herankönnen. 
 

Dirk legt als Termin für die Abteilungsversammlung 2020 den 5. Mai 2020 um 19 Uhr fest. 
Weiterhin stimmt er zu, dass seine Mobilnummer als Kontakt auf der Homepage veröffentlicht 

werden darf. 
 
Die Versammlung wird um 21:40 Uhr geschlossen. 

 
 

Für das Protokoll: 
Christa Becker 


